

Bundesverfassung der Schweizerischen Eidgenossenschaft
Art. 6 Individuelle und gesellschaftliche Verantwortung
*Jede Person nimmt Verantwortung für sich selber wahr
und trägt nach ihren Kräften zur Bewältigung der Aufga-
ben in Staat und Gesellschaft bei.*

Geschätzte Jegenstorferinnen und Jegenstorfer

Sie haben schon richtig gelesen: Unsere Bundesverfassung schreibt in Art. 6 vor, dass wir mündigen Bürgerinnen und Bürger in unserem Lande uns für das Gemeinwesen engagieren müssen. Aber wer kennt diesen Artikel schon und wen kümmert er? Wir lassen lieber ein paar wenige diese Aufgabe wahrnehmen und beklagen uns dann darüber, dass die Gemeindeautonomie immer mehr von Bund und insbesondere vom Kanton eingeschränkt wird. In der Orientierung über die Geschäfte der Gemeindeversammlung vom 28. November 2014 hat der Gemeinderat darauf hingewiesen, dass der

durch die Gemeinde beeinflussbare, bzw. steuerbare Budgetanteil zunehmend kleiner wird und nur noch ungefähr 10 Prozent des Gesamtbudgets ausmacht. Somit sind 90 Prozent der Ausgaben in unserer Gemeinde der direkten Einflussnahme durch uns Bürgerinnen und Bürger in der Gemeinde entzogen. An diesem Missstand können wir nur dann etwas ändern, wenn wir unsere Mitverantwortung für das Gemeinwesen wieder selber wahrnehmen und nicht an die paar wenigen Personen delegieren, welche noch an Gemeindeversammlungen, Abstimmungen und Wahlen teilnehmen. Dank unseren weitgehenden Mitwirkungs- und Mitbestimmungsrechten bereits auf Gemeindeebene haben wir die beste demokratische Möglichkeit, für einen haushälterischen Umgang mit unseren Steuergeldern zu sorgen! Jegenstorf hat über 4'000 Stimmberechtigte in Gemeindeangelegenheiten. Einige wenige Dutzend Leute bestimmen an den Gemeindeversammlungen, was wir alle in Zukunft mit noch mehr Steuern berappen müssen. Jammern darüber hilft gar nichts! Engagieren Sie sich in einem ersten Schritt bei der FDP Jegenstorf und Umgebung. Gemeinsam können wir erreichen, dass mit unseren Steuergeldern wieder verantwortungsbewusster umgegangen und schlussendlich die Gemeindeautonomie nicht noch mehr eingeschränkt wird!

Ulrich König
Präsident FDP Jegenstorf und Umgebung